

Exposición sobre la figura de Tomás Navarro Tomás

Mañana jueves será inaugurada una muestra sobre uno de los más ilustres del municipio rodense

ANTONIO JOSÉ SYBOUNHEVANG

LA RODA

El municipio de La Roda ha preparado una exposición sobre la figura de uno de los rodenses más ilustres, el filólogo Tomás Navarro Tomás, y que será inaugurada mañana jueves día 23 a las 20.00 horas, en el Centro Cultural San Sebastián. En la inauguración se ofrecerá la conferencia *Innovación pedagógica en España: 1902-1936*, de Emilia Cortés Ibáñez, miembro del Instituto de Estudios Albacetenses y Doctora en Filología Española. La muestra podrá ser visitada los días laborables, en horario de 19.00 a 21.00 horas, y los festivos de 12.00 a 14.00 horas, y permanecerá expuesta hasta el día 15 de noviembre.

Doble aniversario

Cabe recordar que este año se cumplía un doble aniversario en la figura de Tomás Navarro Tomás. Por un lado, en el mes de abril, coincidiendo con la reapertura de la Biblioteca Municipal, se recordaba que se cumplían en ese mes los 125 años del nacimiento del lingüista rodense; y por otro lado, en el pasado mes de septiembre, desde la Concejalía de Cultura se destacaba el trabajo que Tomás Navarro Tomás realizó y la defensa incondicional hacia los libros, al cumplirse el 16 de septiembre de este año el trigésimo aniversario de la muerte del filólogo rodense.

Para rememorar su figura, desde el departamento de Cultura se indicaba que se trataba de

uno de los rodenses más ilustres de nuestra población y que ha llevado el nombre de La Roda más allá de nuestras fronteras, y que hace ya 30 años que falleció pero su labor, tenacidad y amor a su pueblo natal bien merecen un recordatorio especial, y prueba de ello será la muestra que será inaugurada mañana jueves.

Su historia

Desde la Concejalía de Cultura no han querido dejar pasar los acontecimientos de este año 2009 en torno a la figura de Tomás Navarro Tomás, y han querido rescatar de la memoria parte de su vida. Por ejemplo, que estudió fonética y dialectología en universidades francesas, alemanas y suizas, llegando a dirigir el laboratorio de fonética del Centro de Estudios Históricos y el Atlas Lingüístico de la Península Ibérica. Destaca su compilación del Archivo de la Palabra. Que en 1935 ingresó en la Academia de la Lengua Española ocupando el sillón n minúscula, versando su discurso en *El Acento Castellano*. Fue además director de la Biblioteca Nacional de España entre 1936 y 1939, y responsable de salvar gran parte del tesoro bibliográfico del país antes del bombardeo de Madrid.

Y en enero 1939 sale de España con otros intelectuales republicanos, entre ellos Antonio Machado, hacia Francia. Tras la Guerra Civil se exilió con su familia en Estados Unidos, ocupando la cátedra de Filología hispánica en la Universidad Columbia (Nueva York) hasta su jubilación.

Antonio José Sybounhevang



Monumento a las Letras dedicado a Tomás Navarro Tomás.